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МАТЕМАТИЧЕСКОЕ И КОМПЬЮТЕРНОЕ МОДЕЛИРОВАНИЕ 

 

УДК 681.5.004 

Р.Е. ВРУБЛЕВСКИЙ 

 

ПОСТРОЕНИЕ БАЗЫ НЕЧЕТКИХ ПРАВИЛ 

ДЛЯ РЕАЛИЗАЦИИ ANFIS СЕТИ ПРОГНОЗИРОВАНИЯ  

РЕЗУЛЬТАТА ПРОЦЕССА МАГНИТНО-ИМПУЛЬСНОЙ ОБРАБОТКИ 

 
В статье изложен метод построения базы нечетких правил на основе численных данных для 

интеллектуальной системы управления выбором режимов магнитно-импульсной обработки на 

основе сети ANFIS. Данный метод позволит снизить время построения базы правил модуля 

управления процессом. 

 

Ключевые слова: база нечетких правил; интеллектуальная система управления; магнитно-

импульсная обработка. 
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CONSTRUCTING FUZZY RULE BASE FOR THE IMPLEMENTATION OF ANFIS NETWORK 

PREDICTION OF MAGNETIC-PULSE TREATMENT RESULT 

 

The article describes a method for constructing fuzzy rule base based on the numerical data for intelligent 

system controlling mode selection of magnetic-pulse treatment on the basis of ANFIS network. This method will make it 

possible to decrease the time of constructing the rule base of process controlling module. 

 

Keywords: fuzzy rules base; intellectual control system; magnetic-pulse treatment. 
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УДК 004.891.2, 004.896 
 

В.В. ЛОМАКИН, М.В. ЛИФИРЕНКО 

 

ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНОЕ ИССЛЕДОВАНИЕ 

АДЕКВАТНОСТИ ФУНКЦИОНАЛА СОГЛАСОВАННОСТИ ОЦЕНОК 

В МНОГОКРИТЕРИАЛЬНЫХ МЕТОДАХ ПРИНЯТИЯ РЕШЕНИЙ 

 
Рассмотрена экспериментальная проверка адекватности функционала согласованности 

оценок в многокритериальных методах принятия решений. Показано, что данные показатели 

взаимосвязаны и могут использоваться при проверке согласованности матриц парных сравнений. 

Для проведения экспериментов разработано программное обеспечение, с помощью которого 

рассчитываются функционал согласованности F и отношение согласованности, строятся графики 

зависимости этих параметров на базе выбранного объема выборки. Все эксперименты были 

проведены на 2000 случайных матрицах с использованием генератора случайных чисел с источником 

энтропии – атмосферных шумов. Рассмотренные показатели согласованности используются в 

разработанном авторами программном обеспечении для принятия решений.  

 

Ключевые слова: согласованность; матрицы парных сравнений; эксперимент.  
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EXPERIMENTAL INVESTIGATION OF FUNCTIONAL ADEQUACY 

OF COORDINATION ASSESSMENT IN MULTI-OBJECTIVE DECISION-MAKING METHODS 

 

An experimental validation of the functional consistency of the estimates in the multicriteria decision-making 

methods. It is shown that these indicators are interrelated and can be used to check the consistency of paired 

comparisons matrix. For the experiments developed software, which are calculated using the consistency  functional F 

and coherence ratio, plotted these parameters based on the selected sample size. All experiments were performed on 

2000 random matrices using a random number generator with a source of entropy - atmospheric noise. Considered 

indicators of consistency used in software developed by the authors to make decisions. 

 

Keywords: consistency; matrix of pairwise comparisons; experiment. 
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ПОДХОД К ВИЗУАЛИЗАЦИИ ОНТОЛОГИЙ 

НА ОСНОВЕ КОГНИТИВНЫХ ФРЕЙМОВ 

 
В статье представлен подход к визуализации онтологий, ориентированный на облегчение 

передачи онтологических знаний эксперту. Для этого предлагается формировать для понятий 

онтологии и представлять пользователю специальные структуры – когнитивные фреймы. В статье 

рассматриваются основные аспекты формирования содержания когнитивных фреймов на основе 

общих онтологических отношений, таких, как «таксономия», «партономия» и «зависимость», а 

также приводится пример визуализации, полученной в результате применения предлагаемого 

подхода к прикладной онтологии. 

 

Ключевые слова: онтология; визуализация; онтологический инжиниринг; OWL. 
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APPROACH TO ONTOLOGY VISUALIZATION BASED COGNITIVE FRAMES 

 

This paper is devoted to the issue of visualization of the OWL-ontologies based on special fragments – 

cognitive frames. It is expected that showing cognitive frames during visualization instead of just showing any terms 

linked with the chosen one will be more useful for ontology understanding. We determine some requirements for 

cognitive frames define types of them and consider formal algorithms for constructing frames. 

 

Keywords: ontology; visualization; ontological engineering; OWL. 
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Е.В.  ЛУБЕНЦОВА 

 

ПОМЕХОЗАЩИЩЕННАЯ СИСТЕМА УПРАВЛЕНИЯ 

С НЕЛИНЕЙНОСТЬЮ НА ВХОДЕ РЕГУЛЯТОРА 

 
Рассмотрена задача синтеза помехозащищенной системы с нелинейным звеном на входе 

ПИД-регулятора. Характеристика нелинейного звена получена аппроксимацией зоны 

нечувствительности непрерывной нелинейной функцией. В результате решения задачи установлено 

соотношение между параметрами аппроксимирующей функции, которое следует использовать для 

настройки системы. Для обеспечения точности в установившемся режиме предложена 

дополнительная подстройка коэффициента интегрирования регулятора. В статье приведены 

результаты экспериментальных исследований системы стабилизации промышленного объекта с 

аппроксимированной нелинейностью на входе регулятора при различных дисперсиях помех. 

Установлено, что использование на входе регулятора звена с аппроксимированной зоной 

нечувствительности обеспечивает исключение помех либо заметное их ослабление. 

 

Ключевые слова: помехозащищенная система; зона нечувствительности; аппроксимация 

релейной характеристики; внешняя помеха; коэффициент ослабления. 
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INTERFERENCE-PROOF CONTROL SYSTEM 

WITH NONLINEAR AT THE CONTROLLER INPUT  

 

The problem of synthesizing interference-proof system with a nonlinear element at the input of the PID-

controller is considered. The characteristic of the nonlinear element is obtained by the approximation of the dead zone 

of a continuous nonlinear function. The ratio between the parameters of the approximating function to be used for 

system configuration has been set as a result of solving the problem. To ensure accuracy in the steady state additional 

adjustment factor controller integral is proposed. In the article the results of experimental researches stabilization 

system of industrial facility with approximate nonlinear at the controller input at different noise dispersion are 

presented. It has been established that the use of the input controller unit with the approximate dead band provides an 

exception noise or a noticeable weakening. 

 

Keywords: interference-proof system; dead zone; approximation of relay characteristics; external noise; factor 

of weakening. 
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УДК 004.94 

Ю.М. ЧИХОЦКА, Е.А. МУСИХИНА, О.С. МИХАЙЛОВА 

 

КОНЦЕПЦИЯ ОПТИМИЗАЦИИ ГОРОДСКОГО ПЛАНИРОВАНИЯ 

ПРИМЕНИТЕЛЬНО К ЧАСТНОМУ СЛУЧАЮ 

 
В статье раскрываются возможности применения технологического процесса анализа и 

проектирования территории населенных пунктов с использованием программного обеспечения 

Rhinoceros/Grasshopper совместно с плагинами Galapagos, ShortestWalk и Elk. Исследование, 

проводимое в рамках 15-ой сессии «Международного байкальского зимнего университета 

Городского планирования – 2014», заключалось в модернизации некоторой части существующей 

структуры города Иркутск применительно к возможности выявления пространства для пеших 

прогулок. На основе применения расчета скорости производилась оценка удобства прогулки в 
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пределах жилой застройки, на основе применения генетических алгоритмов указывалось 

оптимальное местоположение вновь проектируемых объектов с целью увеличения количества 

пешеходов на улицах. По результатам исследования предложен концептуальный проект 

оптимизации пешеходного пространства. В выводах рассматриваются характеристики 

примененного алгоритма по отношению к задачам проекта и намечаются перспективы дальнейшего 

исследования. 

 

Ключевые слова: проектирование территории; оптимизация; оценка движения пешехода; 

генетические алгоритмы; пешая доступность; имитационное моделирование. 

 
При поддержке программы Европейского союза Erasmus Mundus Action 2. 
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OPTIMIZATION CONCEPT OF URBAN PLANNING FOR PARTICULAR CASES 

 

The article describes the possibility of using the process analysis and design of residential areas using 

software Rhinoceros/Grasshopper together with plugins Galapagos, ShortestWalk and Elk. A study conducted in the 

framework of the 15th session of the International Baikal Winter University of Urban Planning 2014 is to upgrade some 

of the existing structure of the city of Irkutsk, in relation to the identification of space for walking. By applying the 

calculation speed evaluated amenities within walking residential development, based on the use of genetic algorithms, 

optimal location pointed newly designed facilities to increase the number of pedestrians on the streets. The study 

proposed a conceptual design optimization for walking. The findings are considered characteristics of algorithm used 
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И ОРГАНИЗАЦИОННО-ТЕХНИЧЕСКИХ СИСТЕМАХ 
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АНАЛИЗ ЭЛЕКТРОННЫХ ГОСУДАРСТВЕННЫХ УСЛУГ, 

НЕ ПРЕДОСТАВЛЯЕМЫХ ПОЛНОСТЬЮ ОНЛАЙН 
 

В статье представлено нынешнее состояние развития основных 20 электронных государственных 

услуг для физических и юридических лиц. Сделан анализ е-услуг, не решаемых полностью онлайн, выявлены 

препятствия и рекомендованы действия для их решения в электронном виде. Сделаны выводы по 

дальнейшему развитию электронных государственных услуг для физических и юридических лиц. 

 

Ключевые слова: электронное правительство; электронные государственные услуги; 

электронные формы; электронная подпись; взаимодействие. 
 

СПИСОК ЛИТЕРАТУРЫ 



Информационные системы и технологии 

 
 

№6(86)2014                                                                                                                                   
 

 

 

 

 

 

1. Банасиковска Я. Оценка уровня внедрения е-Aдминистрации в Польше на основании 

статистических источников // Вестник НГУ. Серия «Информационные технологии», 

2011. – Том 9. – Выпуск 4. – 86-93 c. 

2. Банасиковска Я. Оценка уровня зрелости услуг е-Администрации в повятовых городах 

Силезского воеводства Польши // Вестник НГУЭУ. Серия «Бизнес-информатика», 2011. – 

№ 2. – 193-201 c. 

3. Смирнов С.Н. Электронный бизнес. – М.: 2003. – 240 с. 

4. Юрасов А.В. Электронная коммерция. – М.: 2003. – 480 с.  

5. Banasikowska J. Stan realizacji i perspektywy rozwoju e-Administracji w Polsce // UE, 

Katowice, 2011. – 232 s. 

6. Baumgarten J., Chui M. E-Government 2.0 // McKinsey on Government, 2009. – № 4. 

7. Lee S. M., Tan X., Trimi S. Current practices of leading e-government countries. 

Communications of the ACM, October 2005. – Vol. 48. – Iss. 10. 

8. Misuraca G. E-Government 2015: exploring m-government scenarios, between ICT-driven 

experiments and citizen-centric implications // Technology Analysis and Strategic Management, 

April 2009. – Vol. 21. –№ 3. 

9. E-government in Europe: re-booting the state / Eds. Nixon P. G., Koutrakou V.N. // Routledge, 

London, New York, 2007. 

10. Olszak C. M., Ziemba E. Strategia rozwoju systemów gospodarki elektronicznej. W: Strategie i 

modele gospodarki elektronicznej / Red. Olszak C. M., Ziemba E., PWN. – Warszawa, 2007. 

11. New Public Management in Europe: adaptation and alternatives / Eds. Pollitt Ch., Van Thiel S., 

Homburg V. / Palgrave Macmillan, Rotterdam, 2007. 

12. [Электронный ресурс]. – URL: http://www.mswia.gov.pl/ftp/informatyzacja/6453.pdf. 

 
Банасиковска Янина  

Экономический университет в Катовицах, Польша  

Кандидат технических наук, доцент 

E-mail: janina.banasikowska@ue.katowice.pl 

 

 

Ya. BANASIKOVSKA (Candidate of Engineering Sciences, Associate Professor) 

University of Economics in Katowice, Poland 

 

ANALYSIS OF E-GOVERNMENT SERVICES IS NOT SOLVED COMPLETELY ONLINE 

 

The article presents the current state of development of 20 e-government services for individuals and legal 

entities. Analysis of e-services is not solved completely online, obstacles and recommended actions to address them in 

electronic form. Are drawn conclusions on the further development of e-government services for individuals and legal 

entities. 
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ОНТОЛОГИЧЕСКАЯ МОДЕЛЬ 

ОБРАЗОВАТЕЛЬНОГО ПРОЦЕССА ПОДГОТОВКИ МАГИСТРАНТОВ 
 

В данной работе предлагается онтологическая модель образовательного процесса 

подготовки магистрантов. Рассматривается реализация системы информационной поддержки 

магистерской подготовки на основе разработанных моделей и алгоритмов. Предлагается 

математическая модель подготовки магистрантов. 
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THE ONTOLOGICAL MODEL OF EDUCATIONAL PROCESS 

OF TRAINING UNDERGRADUATES 

 

This paper describes an ontological model of the educational process of training undergraduates. Discusses 

the implementation of the information support system of training undergraduates based on the developed models and 

algorithms. Propose a mathematical model of training undergraduates. 
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В статье проводится анализ типовых форматов и способов вывода конечных результатов 

работы систем автоматизированного планирования. Описываются их достоинства, недостатки и 

обосновывается необходимость перехода данных систем на использование специализированного 

стандарта CalDAV, обеспечивающего полноценный многопользовательский и кроссплатформенный 

доступ к данным. 

 

Ключевые слова: информационные технологии; автоматизированные системы управления; 

системы автоматизированного планирования; CalDAV. 
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RELEVANCE AND SOLUTIONS PROBLEM OF UNIFICATION OF FORMATS FOR 

PRESENTATION OF FINAL DATA IN COMPUTER-AIDED PLANNING SYSTEMS 

 

The article is devoted to the analysis of standard formats and output the final results of automated planning. 

Describes their advantages, disadvantages and the necessity of migration of these systems to use a specialized CalDAV 

standard, providing a full multiuser cross-platform data access. 
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СИНТЕЗ УПРАВЛЕНИЯ ПОВЕДЕНИЕМ ОРГАНИЗАЦИОННЫХ СИСТЕМ 

В УСЛОВИЯХ ПОЛИФУРКАЦИОННЫХ КОНФЛИКТОВ 

 
Предложено авторское решение задачи управления полифуркационным конфликтом с 

позиций выхода обобщенного параметра эффективности за пределы критических значений 

контролируемых параметров. 
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OF ORGANIZATIONAL SYSTEMS POLIFURCATION CONFLICTS 

 

The author suggests his own solution of the problem management polyfurcational conflict with the positions of 

the output of the generalized parameter of efficiency beyond the critical values of monitored parameters. 

 

Keywords: governance; conflict; security; protection; information; formalization. 

 

BIBLIOGRAPHY (TRANSLITERATED) 

 

1. Nechaev D.Yu. Morfologicheskie i matematicheskie osnovy’ sinteza upravleniya povedeniem slozhny’x 

sistem v usloviyax polifurkacionny’x konfliktov: monografiya. – M.: Moskovskie uchebniki – SiDiPress, 

2010. – 94 c. 

 

УДК 004.167.7  

                                                                                     

О.Н. ПОЛУХИН, М.Ю. РЫТОВ, О.В. ТРЕТЬЯКОВ 

 

ФУНДАМЕНТАЛЬНЫЕ И ПРИКЛАДНЫЕ АСПЕКТЫ РАЗВИТИЯ 

АППАРАТНЫХ СРЕДСТВ ВЫЧИСЛИТЕЛЬНОЙ ТЕХНИКИ 
 

Рассмотрены перспективы и основные направления совершенствования аппаратных  

средств вычислительной техники в контексте развития нанотехнологий. Показана роль 

современных фундаментальных исследований в решении проблем записи и хранения информации,  

миниатюризации полупроводниковых устройств.  
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FUNDAMENTAL AND APPLIED ASPECTS OF HARDWARE COMPUTERS 

 

The prospects and main lines of improvement of computer engineering hardware in the context of 

nanotechnology development are described. The role of modern fundamental studies in the area of solving problems of 

recording and storing information, and semiconductor device miniaturizing is presented. 
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СВОБОДНОГО ПРОГРАММНОГО ОБЕСПЕЧЕНИЯ 

В ГОСУДАРСТВЕННЫХ ОРГАНАХ 

 
Проводится анализ современного состояния и перспектив внедрения свободного 

программного обеспечения в органы государственной власти Российской Федерации. Кроме того, 

анализируется зарубежный опыт и возможные проблемы, возникающие при его внедрении и 

использовании.  
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PROSPECTS OF THE IMPLEMENTATION OF FREE SOFTWARE IN GOVERNMENT 
 

In the article the analysis of modern state and prospects of free software implementation in the Russian 

Federation government is given. Moreover, the foreign experience the possible problems associated with its 

implementation and use are analyzed.   
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АНАЛИЗ ЗАКОНОВ РАСПРЕДЕЛЕНИЯ 

ДЛЯ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ В МОДУЛЯХ НАСТРОЙКИ СИСТЕМЫ 

ЛИНГВИСТИЧЕСКОГО УПРАВЛЕНИЯ 
 

В работе представлены особенности анализа законов распределения для использования в 

модулях настройки лингвистического управления. 

 

Ключевые слова: закон распределения; разрядность чисел; модули настройки; система 

лингвистического управления. 
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ANALYSIS DISTRIBUTIONS FOR USE IN A SYSTEM OF LINGUISTIC CONTROL SETTINGS  

 

The paper presents the features of the of the analysis laws of distribution for use in the modules settings 

linguistic control. 
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ПЛАНИРОВАНИЕ ФУНКЦИЙ 

СИСТЕМЫ УПРАВЛЕНИЯ ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО ПРОЦЕССА  
 

Повышение эффективности и производительности исследований, получение высокоточных 

результатов экспериментов требует планирования и стандартизации этапов разработки схемы 

автоматизации производства. В этой связи в статье рассматривается вопрос разработки 

алгоритма планирования функций системы управления, ее экспериментального исследования на 

примере производства распылительной сушки. Предлагается архитектура автоматизированных 

процедур функционирования системы управления исследуемого производства. 

   При решении задачи по систематизации этапов планирования работы системы управления 

была предложена блок-схема интеллектуального моделирования c элементами информационного 

запроса, поиска, выбора, контроля и управления данными.   

 

Ключевые слова: компьютерное исследование; планирование производства; корпоративная 

информационная система; автоматизация проектирования.  
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PLANNING FUNCTION OF CONTROL SYSTEM OF TECHNOLOGICAL PROCESS 

 

Increase of efficiency and productivity of researches, receipt of high-fidelity results of experiments requires 

planning and standardization of stages of development of automation scheme of any manufacture. In this connection, 

the problem of development of algorithm of functions planning of control system functions, its experimental research on 

the example of manufacture of the dispersion drying is considered in the article. Architecture of the automated 

procedures of functioning of control system of the investigated manufacture is proffered. 

At the decision of the problem of systematization of the stages of planning work of control system, the block-

scheme of intellectual simulation with informative query, search, choice, control and management by data was 

proffered. 

 

Keywords: computer research; manufacture planning; corporative information system; computer-aided 

design. 
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В статье представлен новый подход к управлению выпечкой изделий пищевого назначения с 

использованием данных о влажности самого изделия в динамике и упреждающем изменении 

температуры теплоносителя. Описана сущность подхода с применением математического 

обоснования. Представлена структура управления и сформулированы научно-технические задачи 

практической реализации подхода. 
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A NEW APPROACH TO INCREASING THE LEVEL OF AUTOMATION OF THE BAKING 

PROCESS OF THE EDIBLE PRODUCTS AIMED AT THE REJECT REDUCTION 

 

In the article a new approach to the dough baking process management is presented where it is supposed to 

use data about dough billets’ humidity in the dynamics and to change the temperature of the coolant proactively. The 

description of the essence of this approach is given with the use of the mathematical modelling argumentation. The 

structure of the process control is shown and the scientific and technical problems of the approach’s practical 

implementation are formulated. 
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МАТЕМАТИЧЕСКОЕ И ПРОГРАММНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ 

ВЫЧИСЛИТЕЛЬНОЙ ТЕХНИКИ И АВТОМАТИЗИРОВАННЫХ СИСТЕМ 
 

УДК 004.81 

С.П. КОЛОСОВ 

 

РАЗРАБОТКА ПРАВИЛ АНАЛИЗА 

ИНФОРМАЦИОННЫХ ПОТОКОВ СИСТЕМ 

НА ОСНОВЕ МОДЕРНИЗИРОВАННОГО МЕТОДА ПОСТРОЕНИЯ 

МОМЕНТАЛЬНЫХ СОСТОЯНИЙ 
 

В работе рассмотрен подход к формированию правил анализа информационных потоков в 

рамках СППР с применением модернизированного метода построения моментальных состояний. 

Также отображены способы моделирования протоколов для анализа информационных потоков с 

возможностью представления информации в виде фреймов и его ячеек. 

 

Ключевые слова: моделирование процессов; правила управления; получение «среза» 

состояния; фреймы; СППР; ИАД; ЭС. 
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THE DEVELOPMENT OF ANALYSIS RULES OF SYSTEM INFORMATION FLOWS  

ON THE BASE OF UPGRADED METHOD OF MOMENTARY STATES CONSTRUCTION 

 

In the article approach for generating rules of information flows analysis within DSS with application of 

modernization building method of momentary states of system is considered. Besides, protocol modelling methods for 

information flows analysis with the possibilities of information provision in the form of frame and its cells are 

presented.  

 

Keywords: modeling process; manager rules; local momentary states; frames; DSS; IAD; expert systems. 

 

BIBLIOGRAPHY (TRANSLITERATED) 

 

1. Korn G., Korn T. Spravochnik po matematike dlya nauchny’x rabotnikov i inzhenerov. – M.: «Nauka», 

1977. – 832 s. 

2. Dzhordzh F.L. Iskusstvenny’j intellekt, strategii i metody’ resheniya slozhny’x problem // N’yu-

Meksikovskij universitet, «Vil’yams». – M: SPB – Kiev, 2005. – 863 s. 

3. Tel’ Zh. Vvedenie v raspredelyonny’e algoritmy’. – M.: «Izdatel’stvo MCNMO», 2009. –616 s. 

4. Dzharrotano D., Rajli G. E’kspertny’e sistemy’, principy’ razrabotki i programmirovanie // Universitet 

X’yuston – Klie’r – Le’jk», «Vil’yams». – M.: SPB – Kiev, 2007. – 1056 s. 

5. Saati T. Prinyatie reshenij, metod analiza ierarxij / perevod s anglijskogo R.G. Vachnadze. – M.: Radio i 

svyaz’, 1993. – 278 s. 

6. [E'lektronnyj resurs]. – URL.: http://surgeon-

07.narod.ru/naznachenie_klassifikatsiya_i_osobennosti_integrirovannih_sapr_cadcamcae-

sistem_vzaimosvyaz_sistem_konstruktorskogo_tehnologicheskogo_proektirovaniya/obektno-

orientirovannoe_modelirovanie_oom/. 

7. Bushuev V.V. Praktika konstruirovaniya mashin: spravochnik. – M.: Mashinostroenie, 2006. – 448 s. 

8. Mel'nikov G.N., Voronenko V.P. Proektirovanie mexanosborochny’x cexov. – M.: Mashinostroenie, 1990. 

– 352 s. 

9. Teleshevskij B. E. Izmereniya v e’lektro- i radiotexnike. – M.: Radio i svyaz’, 1998. – 208 s. 

10. Chekanin V.A., Kovshov E.E. Modelirovanie i optimizaciya texnologicheskix operacij v promy’shlennom 

proizvodstve na osnove e’volyucionny’x algoritmov // Texnologiya mashinostroeniya, 2010. – № 3. – S. 

53-57. 

11. Marty’nov P.N., Kovshov E.E. Razrabotka sredstv avtomatizacii testirovaniya interfejsov pol’zovatelya v 

cheloveko-mashinny’x sistemax upravleniya // Informacionnye texnologii, 2012. – № 7. – 42-46 s. 

12. Kester U. Analogovo-cifrovoe preobrazovanie. – M.: «Texnosfera», 2007. – 1015 s. 

 

УДК 654.172 

И.Ю. ЛЫСАНОВ, А.Н. ОРЕШИН 

 

МЕТОДИКА ИДЕНТИФИКАЦИИ КАДРА-ВСТАВКИ 

В ПОТОКЕ ВИДЕОДАННЫХ 

НА ОСНОВЕ КОРРЕЛЯЦИОННОГО АНАЛИЗА ГИСТОГРАММ 

ИЗОБРАЖЕНИЙ КАДРОВ 

С ДИНАМИЧЕСКИМ ПОРОГОМ ПРИНЯТИЯ РЕШЕНИЯ 

 



Информационные системы и технологии 

 
 

№6(86)2014                                                                                                                                   
 

 

 

 

 

В статье рассматривается методика идентификации кадра-вставки в потоке видеоданных, 

основанной на вычислении коэффициента корреляции гистограмм изображений последовательности 

кадров и динамического вычисления порога принятия решения. 

 

Ключевые слова: кадр-вставка; поток видеоданных; гистограмма изображения; 

коэффициент корреляции, динамический порог. 
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TECHNIQUE OF IDENTIFICATION INSERT FRAME 

INTO THE VIDEO STREAM BASED ON THE CORRELATION ANALYSIS 

OF THE HISTOGRAM IMAGE FRAMES AND DYNAMIC DECISION THRESHOLD 

 

The technique identifying frame-insertion into the video stream based on the calculation of the correlation 

coefficient image histograms frame sequence and dynamic calculation decision threshold. 

 

Keywords: insert frame; video flow; image histogram; correlation coefficient; dynamic threshold. 
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УДК 004.728.3, 519.725, 621.391, 623.61 
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МОДЕЛЬ ФУНКЦИОНИРОВАНИЯ ОБЪЕКТА СЕТИ СВЯЗИ 

В УСЛОВИЯХ ОГРАНИЧЕННОЙ НАДЕЖНОСТИ КАНАЛОВ СВЯЗИ 
 

В работе разработана оригинальная модель процесса функционирования объекта связи, 

произведена оценка влияния временных интервалов диагностики отказов каналов связи и 

коэффициента их готовности на его надежность по показателю вероятности нахождения в 

работоспособном состоянии. Показана возможность повышения надежности объекта сети связи 

путем динамического изменения временных интервалов диагностики.  

 

Ключевые слова: сеть связи; устойчивость связи; надежность каналов связи; протоколы 

сигнализации. 
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MODEL OF FUNCTIONING OF TELECOMMUNICATION OBJECT  

IN THE LIMITED RELIABILITY OF COMMUNICATION CHANNEL CONDITIONS 
 

The original model of functioning of the object of the communication net was developed and the influence of 

diagnostics time slot of faults of communication channels and the coefficient of their availability on it by the factor of 

serviceable condition probability was estimated. The capability of reliability of the object of the communication net 

enhancement by the way of dynamic variation diagnostics time slot was shown. 

 

Keywords: communication net; operation stability of the network; reliability of communication channels; 

signaling protocols. 
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ВОЗМОЖНОСТИ ПРИМЕНЕНИЯ 

МУЛЬТИРОТОРНЫХ БЕСПИЛОТНЫХ ЛЕТАТЕЛЬНЫХ АППАРАТОВ 

ПРИ НЕУВЕРЕННОМ ПРИЕМЕ СИГНАЛОВ ГНСС 

 
Развертывание и обслуживание стационарной системы мониторинга трафика требует 

больших финансовых затрат. Мультироторные беспилотные летательные аппараты (МР БПЛА) 

позволяют осуществлять мониторинг больших площадей в режиме реального времени с гораздо 

меньшими затратами по сравнению со стационарными системами мониторинга трафика. Одной из 

актуальных задач применения МР БПЛА для мониторинга трафика является проблема 

позиционирования в условиях плотной городской застройки. 
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THE POSSIBILITIES OF MULTICOPTER APPLICATION AT POOR RECEPTION OF GNSS-SIGNALS 

 

Deployment and maintenance of fixed traffic monitoring system is associated with great financial costs. 

Multicopters allow monitoring traffic on the large areas in the real-time processing at even lower costs compared to 

stationary systems of traffic monitoring. One of the actual tasks of multicopters application for traffic monitoring is 

positioning problem in conditions of dense urban area. 

  
Keywords: multicopter; local position system; traffic monitoring. 
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